



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 18 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA		
Ozono	máximo	hora	Centro	63	14	pm-10	máximo	hora	Centro	35	09	Contingencia F-1: 150 puntos
Noroeste	48	14	Suroeste	86	15	Noroeste	48	07	Suroeste	30	13	Contingencia F-2: 200 puntos
Noreste	67	14	Sureste	73	15	Noreste	40	07	Sureste	45	08	

**AZUL**  
Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 9 y 0.

**PERMITE AHORROS INMEDIATOS AL ERARIO**

# Lista, procesadora de basura para el reciclaje masivo en Azcapotzalco

La planta se inaugura el domingo y tendrá capacidad de manipular mil 400 toneladas de residuos al día

ELBA MÓNICA BRAVO

El gobierno de la Ciudad de México pondrá en operación la Estación de Transferencia y Planta de Selección de Residuos Sólidos Azcapotzalco, la más moderna de América Latina con capacidad para recibir mil 400 toneladas de desechos al día.

La autoridad invirtió 385 millones de pesos a la construcción de las instalaciones que tienen la capacidad de procesar el material que será utilizado como combustible derivado de residuos (CDR); es decir, que lo que no pueda ser reciclado será enviado para su uso en hornos de cementeras que funcionan a más de 2 mil 500 grados centígrados.

Desde enero pasado, personal de la Secretaría de Obras y Servicios realiza las pruebas y la calibración del equipo de tecnología alemana, bandas y tolvas, para que este domingo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, presencie la puesta en marcha.

La planta, cuya construcción comenzó en 2019 en un predio de 11 mil 800 metros cuadrados que fue utilizado como oficinas de la Oficialía Mayor —ubicado en la colonia Industrial Vallejo—, tiene la capacidad de procesar mil toneladas de residuos al día, con lo que el objetivo

es incrementar la recuperación de material reciclable que recibirá de las demarcaciones Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.

En noviembre pasado, Sheinbaum supervisó el avance de la construcción y adelantó que las modernas instalaciones permitirán un ahorro de 89 millones de pesos anuales al erario y promoverá una economía circular en la Ciudad de México, además de que beneficiará a un millón de personas.

En los primeros dos años de gobierno, indicó, se lograron ahorros por 800 millones de pesos al reducir las cantidades de desechos enviados a rellenos sanitarios en los estados de México y de Morelos, por lo que se insistirá a la ciudadanía sobre la importancia de la separación de basura.

En la primera fase de operaciones de esta planta, laborarán 190 personas, entre quienes realizan la separación manual de los residuos como cartón, papel, pet, bolsas plásticas, plástico mixto, latas de aluminio, textiles, vidrios y metales, los cuales viajan revueltos en una banda.

Las nuevas instalaciones cuentan con ingeniería que garantizan el correcto tratamiento de los residuos, así como separadores balísticos y

magnéticos, cribas rotatorias y sistema contra incendios; una planta de tratamiento de aguas residuales, sistemas de voz y datos, pararrayos, además de control de emisión de partículas tóxicas al ambiente, muros acústicos, aspersores para minimizar olores, control de polvos y control para fauna nociva.

En un recorrido por la planta que sustituirá a la ubicada en la colonia Del Gas, en Azcapotzalco, se observó la llegada de un camión recolector de basura de la Secretaría de la Defensa Nacional, uno de los 300 que llegarán cada día a partir del domingo. El vehículo ingresa —previo registro— por una rampa en la que se realiza el pesaje de los residuos y se procede a la descarga. Durante toda la línea del proceso, el personal cumple con las disposiciones sanitarias por la pandemia.

► Los desechos sólidos transitan en varias bandas de donde son seleccionados a mano, pero antes son filtrados con sistemas, magnéticos o balísticos, por su tipo de material y forma, lo que permite el aprovechamiento industrial de lo que antes era basura que se acumularía en rellenos sanitarios con un alto costo. Foto Cristina Rodríguez



## A las aulas, 28 mil alumnos del Instituto de Educación Superior Rosario Castellanos: Sheinbaum

Niega gobierno central la intención de la cancelar con nueva ley el presupuesto participativo

ALEJANDRO CRUZ  
Y ÁNGEL BOLAÑOS

Con una matrícula cercana a 28 mil alumnos y una oferta de 19 licenciaturas, el Instituto de Educación Superior Rosario Castellanos de la Ciudad de México se prepara para el nuevo ciclo escolar que iniciará de manera presencial el 6 de septiembre.

La jefa del Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo, garantizó que se tomarán todas las medidas sanitarias para prevenir contagios del nuevo coronavirus, además de que confió en que para esa fecha esté más avanzada la vacunación.

Durante un recorrido por el plantel Justo Sierra, en el que expresó que es falso que con la propuesta de reforma a la Ley de Participación Ciudadana se pretenda cancelar el

presupuesto participativo, dijo que se valorará si se realizan pruebas aleatorias de Covid-19 a los estudiantes de ese instituto, en el que, desde su creación en 2019, el gobierno local ha destinado 21 millones de pesos a las cuatro unidades académicas; la mayor inversión, 12 millones, al campus Justo Sierra, ubicado en el Centro Histórico, donde se imparte la carrera de derecho y criminología.

Las obras realizadas al inmueble, que el sexenio pasado albergó oficinas de la Secretaría de Educación Pública local, incluye 18 aulas, red de voz y datos, así como una sala de juicios orales para prácticas en beneficio de 4 mil alumnos matriculados en esa sede.

Tras el recorrido, la titular del Ejecutivo local afirmó que es falso que se pretenda cancelar el presupuesto participativo, sino que el propósito de la propuesta de reforma que envió al Congreso capitalino es evitar que haya subejercicio.

Explicó que la pandemia de Covid impidió, por un lado, la elección de comités comunitarios y la selección de obras a realizar con el gasto para obras barriales de 2020 y este año, como sucedió en el caso de los pueblos y barrios originarios, y el objetivo es que dicho presupuesto se utilice en beneficio de esas comunidades.

Por otro lado, agregó, hubo proyectos barriales que las alcaldías decidieron realizar con su presu-

puesto ordinario y la idea es que puedan recuperar esos recursos y reorientarlos a obras o acciones de otro carácter.

En ese tema, alcaldías como Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Tláhuac y Xochimilco omitieron en su primer informe de avance trimestral la descripción de los proyectos que se realizarán con ese gasto asignado en cada unidad territorial, así como especificar los montos que corresponden a 2020 y 2021. Mientras Gustavo A. Madero e Iztacalco reportaron sólo 2020, en tanto que Miguel Hidalgo e Iztapalapa no entregaron los informes.

Lo anterior, aun cuando la consulta ciudadana en la que se eligieron los proyectos para ambos ejercicios presupuestales se realizó en marzo de 2020 y sus resultados fueron validados por el Instituto Electoral local, a excepción de 48 que corresponden a pueblos y barrios originarios suspendidos por mandato judicial y 28 de Cuauhtémoc que se repitieron la semana pasada.